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一、議事日程表 

苗栗縣苑裡鎮民代表會第 21屆第 2、3 次臨時會議事日程表 

日   期 星 期 
開 會 時 間 及 會 議 事 項 

備   註 
上午 10時至 12時 下午 14時至 17時 

07月18日 四 
1. 代表報到 

2. 預備會議 
 

07月19日 五 下里勘查鎮政建設 第 1次會議 

07月20日 六 例假日  

07月21日 日 例假日  

07月22日 一 討論提案 第 2次會議 

07月23日 二 

1. 討論提案 

2. 人民請願案 

3. 臨時動議 

4. 閉會 

第 3次會議 

備    註 本議事日程表經大會議決得變更修正。 
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苗栗縣苑裡鎮民代表會第 21屆第 2、3 次臨時會議事日程表 

(修正後) 

日   期 星 期 
開 會 時 間 及 會 議 事 項 

備   註 
上午 10時至 12時 下午 14時至 17時 

07月18日 四 
1. 代表報到 

2. 預備會議 
 

07月19日 五 討論提案 第 1次會議 

07月20日 六 例假日  

07月21日 日 例假日  

07月22日 一 下里勘查鎮政建設 第 2次會議 

07月23日 二 

1. 討論提案 

2. 人民請願案 

3. 臨時動議 

4. 閉會 

第 3次會議 

備    註 本議事日程表經大會議決得變更修正。 
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壹、預備會議 

一、時  間：中華民國 108年 07 月 18 日上午 11 時 18分 

二、地  點：本會議事堂 

三、出  席：洪主席晃琦、陳副主席基寶、蔡代表明芳、林代

表俊廷、張代表文財、賴代表政瑞、王代表建鑫、

郭代表汶沂、張代表素英、黃代表永岡、張代表

平奇 

四、主  席：洪晃琦 

五、司  儀：秘書鄭泉奇 

六、紀錄：駱秋香 

七、會議事項 

甲、報告事項 

    鄭秘書泉奇：大家早安，代表簽到 9 席，已達法定開會人

數，請主席宣布開會。 

    洪主席晃琦：各位代表、秘書，大家早！這次是第 21 屆

第 2、3 次臨時會，今天的議程是預備會議，

現在宣布開會(敲槌三聲)。 

    洪主席晃琦：現在進行下一個議程，請秘書報告。 

    鄭秘書泉奇：會務報告及討論事項： 

1. 休會期間同意墊付案件共 14件，書面資

料請參閱。 

乙、討論事項 

    案由一：擬定本會第 21屆第 2、3 次臨時會議事日程表是

否適當？提請討論。 

審查意見：下里勘查與討論提案日期調換。 

    議決：照審查意見通過 

    案由二：本會第 21 屆第 1 次臨時會議事錄，提請確認。  

    審查意見：無意見確認通過 
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    議決：照審查意見通過 

    案由三：本次會期下里勘查行程，請各位代表提供欲勘查

地點。 

    議決：除上述地點外，如有臨時想到要勘查地點，通知秘

書列入行程。 

丙、臨時動議 

    洪主席晃琦：各位代表有臨時動議嗎？好，沒有。還有代

表要發言嗎？沒有，好，今天會議到此結

束，散會(敲議事槌三下)。 

 

     中華民國 108 年 07月 18日 11 時 21 分散會 
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貳、大 會 

第 1 次會議 

一、時  間：中華民國 108年 07 月 19 日上午 10 時 26分 

二、地  點：本會議事堂 

三、出  席：洪主席晃琦、陳副主席基寶、蔡代表明芳、林代

表俊廷、張代表文財、賴代表政瑞、王代表建鑫、

郭代表汶沂、張代表素英、黃代表永岡、張代表

平奇 

四、列席：鎮長劉秋東、主任秘書鄭炯峰、民政課長葉曉瑜、

農業課長謝素玉、人事室主任陳婕瑀、財政課長曾

美華、行政室主任鄭秉松、建設課長李冠儒、社會

課長周康忞、主計室主任連怡紅、幼兒園代理園長

江素慧、圖書館館長蔡錦繡、清潔隊長鍾永坤、殯

葬管理所所長吳玫花、公管所所長鄭智元、政風室

主任郭鈺鑫 

五、主  席：洪晃琦  

六、司  儀：秘書鄭泉奇 

七、紀錄：駱秋香 

八、會議事項 

甲、報告事項 

鄭秘書泉奇：大家早安，代表簽到 9 席，已達法定開會人數，

請主席宣布開會。 

洪主席晃琦：…(問候語)…今天是第 21 屆第 2、3 次臨時會第

1 次的會議，現在宣布開會(敲槌三聲)。今天的

議程是討論提案，請秘書宣讀提案。 

乙、討論提案 

公所提案： 

編號：第 1 號案               類別：農業類  
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提案人：苑裡鎮公所鎮長劉秋東        

案由：為本所辦理「幸福苗栗─苑裡鎮好彩頭拔蘿蔔活動」，

經苗栗縣政府核定補助 20 萬元、台電公司核定補助 8

萬元同意在案，另餘 2 萬元為本所自籌款，請 貴會惠予

同意墊付 30 萬元整，提請審議。  

理由：依據苗栗縣政府 108 年 7 月 4 日府農農字第 1080128084

號函暨台電公司 108 年 7 月 8 日通霄字第 1082463682

號函辦理。  

辦法：經 貴會同意墊付後執行，俟辦理 108 年度追加預算時

轉正。  

審查意見：照案通過  

議決：照審查意見通過 

討論紀要： 

洪主席晃琦：請農業課長報告。 

謝課長素玉：(問候語：略)農業課在年底農閒時想要辦理一個

拔蘿蔔的活動，有向上級單位及相關單位爭取經

費來辦理，提供鎮民拔蘿蔔的樂趣，預計金額是

30 萬，提請大會支持能夠來辦理這個活動，謝

謝！ 

洪主席晃琦：課長，請教一下，總面積是多少？地點大概在哪

裡？ 

謝課長素玉：規劃的地點是在靠近中正國小的區段，面積大概

4 公頃左右，我們會進行 2 次的翻耕，可能也搭

配一點景觀花卉，其餘接近 4公頃的部份是灑蘿

蔔，預計在年底的時候辦理活動，謝謝！ 

洪主席晃琦：賴政瑞代表請。 

賴代表政瑞：(問候語：略)農業課長，你這樣太節儉，4 公頃

這些金額要如何叫農民幫你們管顧，要做就做好
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一點，面積那麼大這些金額也要有肥料、人工管

理，如果雜草叢生能看嗎？妳還選這麼好的路

段，如果我們石鎮就沒人會講話，這些沒多少錢

當然是好，但是你們要規劃好，不然到時被罵是

你們，不是我們這些代表。 

洪主席晃琦：課長，我想請教一下，計劃地點你跟台電申請是

在鎮安宮附近，你跟縣政府申請是在中正段附

近，到底你要辦在哪？ 

謝課長素玉：抱歉，那應該要更正，是中正這個區段。 

洪主席晃琦：那各位代表這案有何意見？(席間應答：沒意見)

好，照案通過，定期會時整個計劃再詳細解說一

下，好，那這案就讓他通過(敲槌一下)。 

編號：第 2 號案               類別：圖書類  

提案人：苑裡鎮公所鎮長劉秋東        

案由：為教育部補助本所鎮立圖書館辦理「108-109 年公共圖

書館作為社區公共資訊站實施計畫」經費，計新台幣 17

萬 4 仟元整(補助款 15 萬 6 仟元;自籌款 1 萬 8 仟元)提

請 貴會審議，請惠予同意墊付。  

理由：一、依據苗栗縣政府 108 年 5月 15 日府教圖資字第
1080093038 號函辦理。 

      二、提墊付金額 17 萬 4 仟元說明如下： 
        (一)本案採納入預算方式辦理。 

          (二)本案為前瞻基礎建設-數位建設之計畫，為落 
實數位平權、推動數位學習，採購平板電腦 16
台、辦理數位學習課程及上網寬頻補助等。  

辦法：經 貴會同意墊付後執行，俟辦理 108 年度追加減預算

時轉正。  

審查意見：照案通過  

議決：照審查意見通過 
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討論紀要： 

洪主席晃琦：請圖書館館長補充說明。 

蔡館長錦繡：(問候語：略)關於本案主要是前瞻計劃的基礎建

設，因為現在是數位時代，所以我們一直在推廣

數位資源，所以這個提案買了 6 台的平板電腦，

做為民眾借閱，還有推廣數位資源使用，因為要

推廣所以必需辦理一些課程，還有補助上網寬頻

的補助，以上報告，謝謝！ 

洪主席晃琦：各位代表先進，對這案有什麼意見嗎？這些錢買

得到 16 台電腦嗎？ 

蔡館長錦繡：1 台是 9000 元，16 台是 144,000 元，16,000元

是辦理課程，在後面的計劃有寬頻補助是 12 個

月，1 個月 1,000 元，還有雜支 2,000 元。 

洪主席晃琦：報告的很詳細，那這案還有意見嗎？(席間應答：

讓他過啦)好，沒意見，那第2案通過(敲槌一聲)。 

編號：第 3 號案               類別：圖書類  

提案人：苑裡鎮公所鎮長劉秋東        

案由：為台灣電力公司中部施工處補助本所鎮立圖書館辦理

108 年「BOOKSTART 閱讀起步走-禮袋贈書活動」，總經

費新台幣 42,000元整(補助款 30,000元 71.43%;自籌款

12,000 元 28.58%)提請 貴會審議，請惠予同意墊付。  

理由：一、依據台灣電力股份有限公司核能火力發電工程處中
部施工處 108年 6月 17日中施字第 1083661580號
函辦理。 

      二、本活動預計辦理時間 108 年 10 月 20 日〈星期日〉，

活動地點：苑裡濱海藝文中心，參與人數預估 60

組親子家庭。  

辦法：經 貴會同意墊付後執行，俟辦理 108 年度追加減預算

時轉正。  
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審查意見：照案通過  

議決：照審查意見通過 

討論紀要： 

洪主席晃琦：請圖書館報告。 

蔡館長錦繡：(問候語：略)這案主要是針對 107 年出生的新生

兒辦理的一個新生兒送書活動，107 年的新生兒

有 240 人，書籍的部份教育部會買，我們主要是

針對這次的活動，還有後續延伸的課程，所以除

了當天的活動以外，還有課程 8 小時，以及當天

的誤餐費、佈置費以上，還有我們在圖書館設置

了嬰幼兒專區，有採購了 1 萬的書籍，以上報告，

謝謝！ 

洪主席晃琦：主要是別人出錢我們代辦，各位代表對這案有意

見嗎？沒有的話這案就讓他過了，好，第 3 號議

案通過(敲槌一聲)。 

編號：第 4 號案               類別：社會類  

提案人：苑裡鎮公所鎮長劉秋東        

案由：有關本所辦理「108 年度苑裡鎮重陽敬老迎中秋」活動，

所需經費共計新台幣（下同）89 萬元(獲各機關補助 31

萬元、本所自籌 58 萬元)，敬請 貴會惠予同意墊付 31

萬，俾利活動遂行。  
理由：一、依據客家委員會(108 年 05月 28日客會文字第

10861008213 號函 )、苗栗縣政府(108 年 05月 15
日府社行字第 1080092615 號函)及台電公司(108
年 05 月 29 日通霄字第 1082463300 號函)辦理。 

      二、為增進本鎮老人福利，本所計畫於 108 年 9月 7 日
(六)舉辦「108 年苑裡鎮重陽敬老迎中秋」活動。 

      三、本活動所需經費共計 89 萬元，獲補助計 31 萬元(客
委會補助 6 萬元、台電公司 20 萬元及苗栗縣政府 5
萬元)，本所自籌 58 萬元。 
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      四、檢送上述計畫書及各補助函文供參。  

辦法：經  貴會同意墊後俟 108 年追加減預算轉正。  

審查意見：照案通過  

議決：照審查意見通過 

討論紀要： 

洪主席晃琦：請業務單位報告，社會課請。 

周課長康忞：(問候語：略)這個活動就是中秋節舉辦一個敬老

晚會活動，就是請歌星唱歌、跳舞，還有帶一些

簡單的活動，再來就是提供敬老的伴手禮，本案

的經費是 89 萬元，活動日期是 9/7，我們特意選

在中秋節附近辦理敬老的活動。 

洪主席晃琦：賴政瑞代表請。 

賴代表政瑞：叫鎮長上來說。 

洪主席晃琦：好，鎮長請。 

劉鎮長秋東：(問候語：略)這件本預算本來就有編，今年遇到

選舉年，下半年度差不多都要關帳了，所以金額

會少一些，希望各位代表可以支持公所中秋節跟

重陽節合併辦一場大型的活動，後續大型活動就

差不多結束了。 

賴代表政瑞：我是問要請歌星還是要辦怎樣。 

劉鎮長秋東：可能是五穀爺的模式，詳細的內容，因為墊付案

還沒通過，等通過後看標到的人提供什麼規模範

圍，再跟各位報告。 

洪主席晃琦：就是要等他們出菜才能跟我們報告。 

賴代表政瑞：好啦！再給他們騙一次。 

洪主席晃琦：鎮長很老實不會騙我們啦！我相信會辦得不錯。

地點在哪裡？ 

周課長康忞：體育場。 
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洪主席晃琦：這案各位還有意見嗎？(席間應答：沒有)好，那

4 號議案照案通過(敲槌一聲)。 

編號：第 5 號案               類別：社會類  

提案人：苑裡鎮公所鎮長劉秋東        

案由：為苗栗縣政府補助本所辦理社區照顧關懷據點志工 6 小

時線上基礎訓練課程經費共計新台幣 1 萬 2 仟元整，提

請 貴會審議，並請惠予同意墊付，俾利業務推展。  

理由：依據苗栗縣政府 108年 4月 25日府社行字第 1080079086

號函辦理。  

辦法：經 貴會同意墊付後執行，俟辦理追加減預算時轉正。  

審查意見：照案通過  

議決：照審查意見通過 

編號：第 6 號案               類別：社會類  

提案人：苑裡鎮公所鎮長劉秋東        

案由：為辦理本所經典小鎮免費公車每週六協助接駁相關人

力、車輛油料及養護等相關經費共計新台幣 10 萬元整，

提請 貴會審議，並請惠予同意墊付，俾利業務推展。  

理由：依據本所 108 年 5 月 28 日簽呈辦理。  

辦法：經 貴會同意墊付後執行，俟辦理追加減預算時轉正。  

審查意見：照案通過  

議決：照審查意見通過 

討論紀要： 

洪主席晃琦：請社會課長報告。 

周課長康忞：我們預計先規劃到今年年底的部份，這次 10 萬

塊是從 7 月份到 12 月 31 日，人力是用現有的社

區巴士的三個人，每個星期六以一台車為主，使

用一個人力，附件是經典小鎮目前有幾個景點，

因為公車是沒有辦法到達的，我們就是先規劃這
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幾個點，10 萬塊的部份就是有加班費、油料費以

及養護費的部份，謝謝！ 

洪主席晃琦：課長，附件並沒有講景點要怎麼跑。 

周課長康忞：我今天有提供了一份彩色的景點路線圖。 

洪主席晃琦：這個嗎？ 

周課長康忞：對。 

洪主席晃琦：以後早一點拿上來，為什麼不考慮再多請 2 個人，

為什麼要用加班的方式，沒錯會花比較多錢，但

可以降低失業率啊。各位代表有沒有意見？(席間

應答：明年再編)好，先試走看看，那這件要給他

嗎？(席間應答：要)好，那第 6 號案照案通過(敲

槌一聲)。 

編號：第 7 號案               類別：社會類  

提案人：苑裡鎮公所鎮長劉秋東        

案由：為苗栗縣政府補助本鎮舊社社區(社 263)活動經費共計

新台幣 2 萬元整，提請 貴會審議，並請惠予同意墊付，

俾利活動推行。  

理由：依據苗栗縣政府 108 年 7 月 1 日府社行字第 1080125486
號函辦理。  

辦法：經 貴會同意墊付後執行，俟辦理追加減預算時轉正。  

審查意見：照案通過  

議決：照審查意見通過 

編號：第 8 號案               類別：社會類  

提案人：苑裡鎮公所鎮長劉秋東        

案由：為苗栗縣政府補助本鎮田心、苑坑、玉田、蕉埔、新復、

舊社、水坡及上舘等社區辦理 108 年度「建立社區照顧

關懷據點並設置 C 級巷弄長照站」經費共計新台幣

1,943,216 元，提請 貴會審議，並請惠予同意墊付，俾

利業務推行。  
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理由：依據苗栗縣政府 108年 6月 18日府社老字第 1080116576

號函辦理。  

辦法：經 貴會同意墊付後執行，俟辦理追加減預算時轉正。  

審查意見：照案通過  

議決：照審查意見通過 

編號：第 9 號案               類別：建設類 

提案人：苑裡鎮公所鎮長劉秋東        

案由：有關本所「108 年度公路公共運輸多元推升計畫」總經

費新臺幣 105萬 2,800 元整，為利地方繁榮與發展，敬

請 貴會惠予同意墊付提請審議。  

理由：一、依據交通部公路總局 108 年 5月 28 日路運計字第
1080055364號暨苗栗縣政府 108年 6月 3日府工道
字第 1080102417 號函。 

      二、本案交通部公路總局同意補助 95%共新台幣 100 萬
元，本所自籌 5 萬 2,800 元，為利本案執行，建請 
貴會同意墊付。 

辦法：經 貴會同意墊付後執行，俟辦理 108 年度追加減預算

時轉正。  

審查意見：照案通過  

議決：照審查意見通過 

討論紀要： 

洪主席晃琦：請建設課長補充報告。 

李課長冠儒：本案計畫是做龍德家商以及 TOYATA 台一線，總

共 4 座候車亭，公路總局是補助 95%100 萬元，

本所自籌 5 萬 2800 元，以上報告。 

賴代表政瑞：補助那麼多給他啦！ 

洪主席晃琦：好，那第 9 號議案照案通過(敲槌一聲)。 

洪主席晃琦：賴政瑞代表請。 

賴代表政瑞：議案那麼多，今天就開會到這裡就好了。 
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洪主席晃琦：好，那我們今天就審議到這邊，沒有審議完畢的

留到下禮拜二繼續審議，還有沒有意見？(席間

應答：沒有)那今天就到這邊結束，散會！(敲槌

三聲) 

   中華民國 108 年 07月 19日 10 時 48 分散會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 - 15 - 

第 2 次會議 

108 年 07月 22日(星期一) 

下里勘查鎮政建設： 

概定時間 地 點 備註 

一、108年 07月 22

上午 10：00 請鎮

公所準備相關資

料及安排車輛並

派相關課室人員

陪同勘查。 

二、勘查清潔隊回收

場時，請鎮長親

自出席 

 

 

1.社南(一)農地重劃區紀

念碑。(預計到達時間 10：20) 

2.殯葬所生命紀念館 2館工

程。(預計到達時間 10：45) 

3.清潔隊資源回收場。(預計

到達時間 11：10) 

1.10：00從公所

停車場準時

出發。 

2.請主計室、民

政課、殯葬

所、清潔隊派

員參加 
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第 3 次會議 

一、時  間：中華民國 108年 07 月 23 日上午 10 時 34分 

二、地  點：本會議事堂 

三、出  席：洪主席晃琦、陳副主席基寶、蔡代表明芳、林代

表俊廷、張代表文財、賴代表政瑞、王代表建鑫、

郭代表汶沂、張代表素英、黃代表永岡、張代表

平奇 

四、列席：鎮長劉秋東、主任秘書鄭炯峰、民政課長葉曉瑜、

農業課長謝素玉、人事室主任陳婕瑀、財政課長曾

美華、行政室主任鄭秉松、建設課長李冠儒、社會

課長周康忞、主計室主任連怡紅、幼兒園代理園長

江素慧、圖書館館長蔡錦繡、清潔隊長鍾永坤、殯

葬管理所所長吳玫花、公管所所長鄭智元、政風室

主任郭鈺鑫 

五、主  席：洪晃琦  

六、司  儀：秘書鄭泉奇 

七、紀錄：駱秋香 

八、會議事項 

甲、報告事項 

鄭秘書泉奇：大家早安，代表簽到 11 席，已達法定開會人數，

請主席宣布開會。 

洪主席晃琦：…(問候語)…今天是第 21 屆第 2、3 次臨時會第

3 次的會議，現在宣布開會(敲槌三聲)。今天的

議程是討論提案、人民請願案、臨時動議及閉會。 

洪主席晃琦：前次會議審議鎮公所提案審到第 9 案，接下來審

議第 10 號案。請秘書宣讀提案。 

乙、討論提案 
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公所提案： 

編號：第 10 號案               類別：建設類 

提案人：苑裡鎮公所鎮長劉秋東        

案由：有關交通部觀光局同意補助本所辦理「亮點景區觀光環

境整備計畫」提案計畫案，核定總經費新台幣 500 萬元，

提請 貴會惠予同意墊付，俾利工程執行。 

理由：一、依據苗栗縣政府 108 年 5月 24 日苗文發字第

1080005970 號函辦理。 

      二、按交通部觀光局核定補助總經費新台幣 500萬元，

自償新台幣 25萬元（5%)，補助款新台幣 380 萬元

補助比率（80%)，配合款(15%)新台幣 95 萬元。 

      三、綜上，中央補助款 380 萬元，本所自籌款 120 萬元。  

辦法：經貴會同意墊付後執行，俟辦理 108 年度追加減預算時

轉正  

審查意見：照案通過  

議決：照審查意見通過 

討論紀要： 

洪主席晃琦：請建設課長做補充說明。 

李課長冠儒：(問候語：略)本案做的項目包括國立苑高旁親子

公園、山腳公園、蕉埔國小旁的三處新增廁所、

蓬山公園以及藺草文化館的 2 處廁所修繕，以上

簡單報告。 

洪主席晃琦：賴政瑞代表請。 

賴代表政瑞：(問候語：略)這麼多錢買現成的就好，500 萬我

們還要自籌款 100 多萬不成比例，最多 1 成半就

很多了，這還要 2 成，財政課還常常說鎮庫沒錢，

難怪會愈來愈窮，看有沒有比較便宜的幾十萬

的，哪有花那麼多錢，做是要做，但是沒人顧會
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壞，以後要請人維護。 

洪主席晃琦：各位代表還有意見嗎？因為金額真的有點大，你

們都沒意見的話，那我請鎮長說明一下，鎮長請。 

劉鎮長秋東：(問候語：略)這是觀光小鎮爭取的部份，很多的

公廁都臭味，也怕一些外勞在那邊亂玩，既然壞

了也要修繕，總不能擺爛放在哪裡，利用觀光局

這筆經費把一些公廁做漂亮一點，也盡量拜託志

工幫忙維護，希望代表會支持一下，自籌款的部

份是按照中央的比例，不是我們自己可以決定

的。 

賴代表政瑞：讓你過沒關係，但改天最好是爭取 10%以內的，

不要說公所要貼那麼多錢。 

劉鎮長秋東：現在觀光局有一台觀光巴士，那是補助 95%。 

賴代表政瑞：盡量自籌款低一點的，不然就行文說我們不要

做，不要到時候負債一堆，大家都怪你，我們這

些代表也有責任。 

劉鎮長秋東：現在前瞻計畫還在審核，那個配合款好像 12%都

要自籌款啦！ 

洪主席晃琦：好，那各位代表還有其他不同的意見嗎？或不清

楚的嗎？(席間應答：讓他過啦)好，那第 10 號

案照案通過(敲槌一聲)。 

編號：第 11 號案               類別：建設類 

提案人：苑裡鎮公所鎮長劉秋東        

案由：為交通部觀光局同意補助本所辦理「2019 台灣小鎮漫遊

年軟體行銷規劃案-苑裡經典小鎮最美好」，核定經費

新台幣 80 萬元整，提請貴會惠予同意墊付，俾利經費

執行。 

理由：依據苗栗縣政府文化觀光局 108 年 6 月 20 日苗文銷字
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第 1080006809A 號函辦理。  

辦法：經貴會同意墊付後執行，俟辦理 108 年度追加減預算時

轉正  

審查意見：照案通過  

議決：照審查意見通過 

討論紀要： 

洪主席晃琦：請建設課長做補充說明請。 

李課長冠儒：本案總經費 80萬元，沒有自籌款是中央單位全

額補助，項目主要是本鎮的經典小鎮手冊製作、

旅遊地圖製作以及苑裡的藺草DIY活動以及美食

評審活動，以上報告。 

洪主席晃琦：各位代表先進這件完全是補助款，好，林俊廷代

表請。 

林代表俊廷：如果地圖還沒做好，是不是可以把山柑社區放進

去，做好了就沒話講，以上報告。 

洪主席晃琦：黃永岡代表請。 

黃代表永岡：(問候語：略)所謂軟體的項目是什麼？ 

李課長冠儒：就是行銷苑裡鎮的觀光景點的部份，就是旅遊手

冊和地圖的部份，我們會朝向軟體 APP 的部份。 

黃代表永岡：會拍影片或是 DM 嗎？ 

李課長冠儒：會。 

黃代表永岡：這樣我知道了，你有沒有去參觀別的鄉鎮，像水

里鄉也拍了很多支影片，非常漂亮，每個景點都

有說出他們的特色、人文，你有空去拉 youtube

來看，水里做得很不錯。這幾年是因為王里長的

魚丸有打出知名度，不然以前說苑裡，人家不知

道在哪裡，都要說大甲的北邊、通霄的南邊，苑

裡的能見度要提升，好，感謝！ 
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洪主席晃琦：這件各位有意見嗎？(席間應答：沒有)好，第 11

號案照案通過。 

編號：第 12 號案               類別：民政類  

提案人：苑裡鎮公所鎮長劉秋東        

案由：為本鎮「108 年度里民大會暨基層建設座談會議決小型

建設工程」案，苗栗縣政府補助 250 萬元整同意在案，

陳請 貴會惠予同意墊付，提請審議。 

理由：一、依據苗栗縣政府 108 年 6月 13 日府民行字第

1080113600 號函辦理。 

      二、檢附上開公文影本及申請書各 1 份。  

辦法：經 貴會同意墊付後執行，俟辦理 108 年度追加減預算

時轉正。  

審查意見：照案通過  

議決：照審查意見通過 

編號：第 13 號案               類別：民政類  

提案人：苑裡鎮公所鎮長劉秋東        

案由：為本所辦理「108 年度里鄰長能源環境教育訓練暨縣外

探索」活動案，經台灣電力股份有限公司補助 25 萬元、

苗栗縣政府補助 5 萬元在案，陳請 貴會惠予同意墊付

新臺幣 30 萬元整，提請審議。 

理由：一、依據台電公司促進電力發展營運協助金審議委員會

108年 6月 13日(108)協准益字第 0064號核准通知

單及苗栗縣政府 108 年 6 月 24 日府社行字第

1080119840 號函辦理。 

      二、本案暫定於 108年 8 月 19-20日、8 月 26-27日分

兩梯次舉辦，預計參加人數約 398 人。 

      三、本案受補助金額新臺幣 30 萬元整，本預算自提新

臺幣 88 萬零 70 元整，總計新臺幣 118 萬零 70 元
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整。 

      四、檢附活動計畫書、上開核准通知單及公文影本各 1

份。 

辦法：經 貴會同意墊付後執行，俟辦理 108 年度追加減預算

時轉正。  

審查意見：照案通過  

議決：照審查意見通過 

編號：第 14 號案               類別：民政類  

提案人：苑裡鎮公所鎮長劉秋東        

案由：為辦理「苑裡鎮立運動公園網球場場地及週邊設施改善

工程」，總計新台幣 584 萬元(台電同意補助 450 萬元，

本所自籌 134萬元)，請 貴會同意墊付，以利工程得以

進行。 

理由：一、依據台灣電力股份有限公司通霄發電廠 108 年 6 月

26 日通霄字第 1082463500 號函辦理。 

      二、苑裡鎮運動公園為鎮內綜合型運動場地，是鎮內重

要休閒場所，然網球場因使用多年已有龜裂破損、

高低不平情形。兒童遊憩設施部分地墊，亦有變形

及破損，每逢假日兒童遊玩人數多，遊憩設施數量

顯不敷使用。爰此，建議將網球場及週邊遊憩設施

整體改善，期能為鎮民帶來更多運動空間，提升本

鎮運動氣息及健康生活環境。  

辦法：經 貴會同意墊付後執行，俟辦理 108 年度追加預算時

轉正。  

審查意見：照案通過  

議決：照審查意見通過 

討論紀要： 

洪主席晃琦：請民政課長補充報告。 
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葉課長曉瑜：(問候語：略)這個工程是要做網球場場地跟周邊

設施的改善，體育場網球場已經從 86 年啟用至

今，中間都沒有做改善，目前場地的 PU 地皮已

經有多處破損龜裂，再來就是周邊的設施、兒童

遊戲區的部份，他的地墊會做修正，會新增幾項

共融式的兒童遊具，就是同一個遊戲可以更多人

使用，懇請貴會支持，以上報告。 

洪主席晃琦：賴政瑞代表請。 

賴代表政瑞：鎮長，剛剛就說自籌款太多都要注意，第二點，

這個的迫切性有比游泳池重要嗎？你的主管螺

絲已經鬆了，你要去調整這些人啦！不然怎麼可

能這個就可以爭取到，遊泳池就不營業放著給人

家罵，這樣有什麼意義，鎮長，你要提出看你有

什麼意見可以改善的。 

洪主席晃琦：請鎮長做一個補充。 

劉鎮長秋東：謝謝代表的指正，這個第 14號案是上任後就開

始一直在爭取經費，經費的部份都是一項項慢慢

下來的，不可能全部申請案件全部一起下來，拜

託各位支持啦！游泳池的部份，有一個廠商在詢

問當中，他去看過之後，開了一張菜單，總共要

修理 50 幾萬，但是我那天有進去看了一下，我

們大概概估了一下 20 幾萬就夠了，他開 50幾萬

我覺得不合理，所以我們又按下了，但是我們已

經知道問題出在哪裡，會積極處理，像水池漏水

還有磁磚脫落問題，我們已經有請人估價，大約

9 萬多元就做得起來，鐵門換掉約 3 萬元，盡量

省，不能廠商開單來就照單全收，現在一方面在

進行招標，後面合約書做好，應該就能馬上開放



 - 23 - 

給民眾使用，已經用很快的速度處理，因為去年

6/16 第一手的包商才交還給鎮公所歸管，但是裡

面還是問題很多，說真的裡面要 3 個救生員，門

票收入要維持游泳池營運也是需要一點生意頭

腦，說真的賠錢的生意沒人要做，好做的話，早

就被標去做了，我們也已經標 6 次了，不是沒在

標，只是廠商一直沒意願進來，我們已經私底下

找到廠商了，只是後面沒修理好，他也不接，但

是他開修理的單子要 50 幾萬，我們也不可能照

單全收，所以我們盡量處理好。 

賴代表政瑞：等你處理好，夏天就過了。 

劉鎮長秋東：不會啦：2 個星期我們就處理好了。 

賴代表政瑞：乾脆做臨時市場，游泳池不要開就好了。 

劉鎮長秋東：改天市場，拜託代表來參加，看問題出在哪？充

分跟攤商討論以後，我們找出真正的問題出來，

下星期二會開第 4 次的會，就會決定怎麼蓋了，

會跟這些攤販達到共識，我們現在又有討一個

700 多萬加固清理的工程經費進來… 

洪主席晃琦：好，我們回歸到本案，民政課長，請問一下，計

畫內容裡面 14、15、16、17 的景觀圍籬能不能

做？不能做是不是可以移到這邊來，至少可以省

100 多萬，可不可以？你們自己斟酌，好，那各

位代表這件要給他嗎？還是要擋起來，副主席

請。 

陳副主席基寶：(問候語：略)這案當初我們也有去看，民政課

長我看你也很認真，我是覺得為了苑裡鎮整體

的規劃及鎮民運動的福利，我是覺得這案讓他

過，但是你們要認真的執行。 
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洪主席晃琦：那這案要讓他過嗎？(席間應答：讓他過)好，第

14 號案照案通過(敲槌一聲)。 

編號：第 15 號案               類別：民政類  

提案人：苑裡鎮公所鎮長劉秋東        

案由：為本鎮客庄里擬新增第 31 鄰案，提請  貴會同意增設。  

理由：一、依據苗栗縣村里鄰編組及調整自治條例第 9 條規定：

鄰之編組，以三十五戶為原則，併依同條例第 12 條

略以：里鄰編組及調整須經代表會議決。 

     二、本鎮客庄里戶數截至 108 年 6 月已達 1,615 戶，考

量新建住宅區(中正路一段)鄰近第 22 鄰戶數已達

79 戶，為減輕鄰長職務負荷及提升服務品質，擬調

整鄰之行政區域，將該住宅區新增為第 31鄰，陳請  

貴會同意。  

辦法：經 貴會同意後送苗栗縣政府審核。  

審查意見：照案通過  

議決：照審查意見通過 

編號：第 16 號案               類別：主計類  

提案人：苑裡鎮公所鎮長劉秋東        

案由：本鎮 108 年度總預算第一次追加(減)預算案，請  惠予

審議。 

理由：依據預算法、108 年度直轄市及縣(市)總預算編製要點、

108 年度苗栗縣政府暨所屬機關學校預(概)算編製注意

事項及其他相關規定編製。  

辦法：請將審議結果函復本所據以辦理。  

審查意見：照案三讀通過  

議決：照審查意見通過 

討論紀要： 

洪主席晃琦：有關追加減預算案要經三讀會程序，一讀請連主
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任總說明。 

連主任怡紅：(問候語：略)請參閱 108 年度總預算第一次追加

(減)預算案，這次追加減的部份，主要是以先前

已經墊付的為準，還有搭配一些沒有來得及提墊

付的經費，詳細的狀況麻煩代表參考一下，歲入

的部份是從 53頁到 64 頁，歲出的部份是 65頁

到 104 頁，因為內容有比較多，請各位參考一下，

是不是針對看哪一個個案有疑問的，再來提出說

明。 

洪主席晃琦：好，一讀各位代表有意見嗎？(沒意見)好，一讀

通過(敲槌一聲)。進入二讀，有關二讀會的審查

方式徵詢副主席及各位代表意見，採整本(第 1

頁至第 104 頁)審議，代表若有意見再提出或採

逐頁審查？(席間應答：整本審查)採整本方式審

查。 

       (休息 5 分鐘) 

洪主席晃琦：各位代表還有其他意見嗎？沒意見，二讀通過(敲

槌一聲)。現在進入三讀，有文字要修改嗎？好，

沒有，本鎮 108 年度總預算第 1 次追加減預算

案，三讀通過(敲槌一聲)。 

編號：第 17 號案               類別：幼兒類 

提案人：苑裡鎮公所鎮長劉秋東        

案由：為辦理「107 學年度課稅配套措施-公立幼兒園導師職務

加給差額及教保費第 2 學期經費」乙案，苗栗縣政府補

助新台幣 32400 元，提請 貴會審議，請惠予同意墊付。  

理由：依據苗栗縣政府 108年 5 月 8 日府教學前字第

1080087595 號函辦理（附補助核准函影本乙份）。  

辦法：俟  貴會同意墊付後，於辦理 108年度追加減預算時轉
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正。  

審查意見：照案通過  

議決：照審查意見通過 

洪主席晃琦：鎮公所提案已審議完畢，接下來審議本會代表提

案，請秘書宣讀提案。 

代表提案： 

編號：第 1 號案           類別：建設類  

提案人：代表賴政瑞       附署人：主席洪晃琦 代表郭汶沂  

案由：為本鎮福田里 12 鄰農路，因早期重劃道路狹窄不易會

車,建請鎮公所辦理水溝加蓋工程,以利行車安全。  

理由：本鎮福田里 12 鄰道路狹窄，來往車輛不易會車。  

辦法：建請鎮公所採納辦理。  

審查意見：照案通過  

議決：照審查意見通過 

編號：第 2 號案           類別：清潔類  

提案人：代表黃永岡       附署人：主席洪晃琦 代表賴政瑞  

案由：建請鎮公所提高本鎮各社區環保志工隊補助款(目前每

隊每年僅補助 5000 元)，以期使環保志工隊有充裕的經

費去落實執行環保工作。  

理由：環保志工對本鎮各社區有很大的貢獻，例如清除內區重

劃區道路雜草,光是割草機使用的油費,每年 5000 元的

補助款就入不敷出,建請增加補助款使環保志工隊有充

裕的經費去執行環保工作。  

辦法：建請鎮公所採納辦理。  

審查意見：照案通過  

議決：照審查意見通過 

討論紀要： 

洪主席晃琦：各位代表先進對這案有要補充的嗎？黃永岡代表
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請。 

黃代表永岡：(問候語：略)鎮長，應該你很內行，那些志工隊

真的有在做事，一年 5,000元光是買掃帚都不

夠，內區常常要買電動工具，電動工具要油錢還

要保養，5,000 對有在做事的志工隊是不夠的，

鎮長拜託你想辦法，看能不能提升補助款，你想

個辦法。 

劉鎮長秋東：環保志工隊跟守望相助隊，對社會公益都有實質

幫助，對鎮內環境整潔也有相對提升，我們會後

會跟主計在明年度預算想辦法提升一下。 

黃代表永岡：對啦！像星期日他們早上 4、5 點就開始忙了，

拜託一下，實質上對社會、社區貢獻良多，你看

公所辦淨灘、淨山，他們都有出來，謝謝！ 

洪主席晃琦：林俊廷代表請。 

林代表俊廷：針對本案，看能不能社區志工、環保、巡守隊，

都比照長壽會編列一個基礎的經費給他們，這陣

子經費縮減，導致社區志工慢慢的都沒有在活

動，甚至休隊，如果可以的話，研擬一下比照長

壽會補助各社區。 

洪主席晃琦：對這案還有什麼意見嗎？沒有意見的話，這案照

案通過喔？(席間應答：好)好，照案通過(敲槌

一聲)。 

編號：第 3 號案           類別：民政類  

提案人：代表黃永岡       附署人：洪主席晃琦 張代表平奇  

案由：社南(一)農地重劃區紀念碑木造涼亭經查係民國 86年

間施做，迄今已逾二十多年，腐蝕嚴重目前已封閉無法

使用，建議重新施做涼亭，材質改用鋼筋混凝土或耐腐

蝕材料，以延長使用年限。  
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理由：木造涼亭設置至今已逾二十多年，腐蝕嚴重,不僅有礙

觀瞻更有安全上的疑慮。  

辦法：建請函轉縣政府採納辦理。  

審查意見：照案通過  

議決：照審查意見通過 

討論紀要： 

洪主席晃琦：黃永岡代表請。 

黃代表永岡：鎮長，這件昨天下鄉有去看，當初用木造，沒錯，

看起來比較柔性，但是木造實在不耐用，昨天去

看，樓梯不知道為什麼被燒損壞，要上去很危

險，這重劃的，鎮長你跟縣府很好，社南應該還

有重劃基金，鎮長你說說看。 

劉鎮長秋東：涼亭若有屋頂必須要有雜項執照，所以如果重蓋

涼亭，沒辦法做，只能做花架。 

黃代表永岡：那我的理想就沒辦法達成。 

洪主席晃琦：這件是要函轉縣府還是公所自己要辦。 

劉鎮長秋東：轉縣政府。這當初苑東井仔頭也有蓋一座，那座

是有保養。 

黃代表永岡：就都沒保養啊！我的理想原來是想用鋼筋混泥

土，配合廟那邊的造型，所以照我的提案，不就

沒辦法。 

劉鎮長秋東：新的規定，有屋頂必須有雜項執照。 

黃代表永岡：雜項執照縣府發的，順便用一用，一樣朝這個方

向努力。 

劉鎮長秋東：我們再行文給縣府。 

黃代表永岡：我知道啊！公所沒錢常喊沒錢，還叫你們做。 

洪主席晃琦：其實公所也可以自己執行。 

黃代表永岡：你們盡量朝這個方向去做。 
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劉鎮長秋東：他們如果要錢給我們，我們就去請執照。 

黃代表永岡：那就看你們了，拜託你了。 

洪主席晃琦：好，主辦課你們如果要辦會勘，記得通知代表會，

那各位代表先進，對這案還有什麼意見嗎？好，

沒有的話，第 3 案照案通過(敲槌一聲)。本會代

表的提案已全部審議完畢。進行下個議程。 

鄭課長泉奇：人民請願案。 

洪主席晃琦：本次會期並無人民請願案。進行下個議程。 

鄭課長泉奇：臨時動議。 

洪主席晃琦：各位代表有臨時動議嗎？張文財代表請。 

臨時動議： 

編號：第 1 號案         類別：社會類  

提案人：代表張文財     附議人：副主席陳基寶 代表林俊廷  

代表郭汶沂  

案由：請鎮公所說明有關興建山腳社區活動中心案,目前興建

規劃之進度,並請積極籌劃興辦事宜。  

辦法：請鎮公所採納辦理。  

審查意見：照案通過  

議決：請鎮公所將山腳社區活動中心目前興建規劃之進度,以

書面報告函送本會。 

討論紀要： 

洪主席晃琦：張文財代表請。 

張代表文財：社會課長，本席於 5 月定期會有提案興建山腳社

區活動中心，現在進行到什麼程序了。 

周課長康忞：(問候語：略)預計規劃慈護段 1185-2 地號到

1185-6 地號的部份，建坪預計是 100 坪做建築物

的部份，現在就是先研擬計畫送經費申請補助

款，再請規劃公司設計一下費用。 
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張代表文財：這案拜託趕快處理好，因為地方大家都很關心這

個問題。 

洪主席晃琦：這案請做書面函送代表會，好(敲槌一聲)。 

編號：第 2 號案         類別：殯葬類  

提案人：代表張文財     附議人：副主席陳基寶 代表林俊廷 

代表郭汶沂  

案由：有關本鎮青埔第二納骨塔暨無主納骨塔及金爐等新建工

程,其中規劃金爐興建位置與民間習俗及風水地理俟有

疑慮,建請評估是否變更金爐位置。  

辦法：請鎮公所採納辦理。  

審查意見：照案通過  

議決：請鎮公所於下次臨時會,提出評估報告。 

討論紀要： 

張代表文財：殯葬所，第二納骨塔工程的金爐位置與民間習

俗、風水地理不妥。 

洪主席晃琦：金爐要移地的變更評估，請做評估報告出來給我

們，下次臨時會做報告好不好？(席間應答：好)

白紙黑字寫清楚，這樣好不好(席間應答：好)。

金爐要移地或者要變更，評估報告請殯葬所在下

次會期提出，這樣各位代表還有意見嗎？(席間

應答：沒有)好(敲槌一聲)。 

陳副主席基寶：我補充一下，剛剛張代表說的，我們要慎重考

慮，因為建築好、壞會影響到後面的使用，所

以我覺得要詳細評估。還有，我覺得很多事

情，你們要提出報告也好，要和鎮長有共同的

做法，也要考慮財政那邊有沒有意見，不是你

一個人說了算，像上次鎮長的方向跟你不一

樣，你們內部意見就不一樣了，叫我們代表如
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何做，所以以後各課室的報告一定要經過鎮長

批示、鎮長蓋章表示負責任，這是我的建議，

謝謝！ 

洪主席晃琦：你們這是總預算、追加減，蓋甲章是不對的。好，

各位代表先進還有要臨時動議的嗎？沒有的話

我們的開會就要結束了。 

洪主席晃琦：本次會期感謝劉鎮長、鄭主秘、公所一級主管及

本會副主席、各位代表先進熱烈參與，本次的臨

時會各項議程已順利圓滿完成，謝謝大家！閉

會！(敲槌三聲) 

 

中華民國 108年 07 月 23 午 11 時 22 分散會 
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三、附錄 
1. 代表出席一覽表 
 

座    號 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 

代表姓名 

洪

晃

琦 

陳

基

寶 

蔡

明

芳 

林 

俊 

廷 

張

文

財 

賴

政

瑞 

王

建

鑫 

郭

汶

沂 

張

素

英 

黃 

永

岡 

張

平

奇 

07月 18日 
上午 

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
下午 

07月 19日 
上午 

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
下午 

07月 20日 
上午 

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
下午 

07月 21日 
上午 

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
下午 

07月 22日 
上午 

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
下午 

07月 23日 
上午 

下午 
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

備  註 出席：○    請假：△   未出席：╳ 
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2.議決案分類統計表 
 

提   案   別 

類別 

 

 
區別 

農

業 

圖

書 

社

會 

建

設 

民

政 

主

計 

幼

兒 

清

潔 

殯

葬 
 

合 

 

計 

鎮  長  提  案 

提 案 1 2 5 3 4 1 1    17 

通 過 1 2 5 3 4 1 1    17 

不通過            

代  表  提  案 

提 案    1 1   1   3 

通 過    1 1   1   3 

不通過            

人 民 請 願 案 

提 案            

通 過            

不通過            

臨  時  動  議 

提 案   1      1  2 

通 過   1      1  2 

不通過            

審  查  結  果 

提 案 1 2 6 4 5 1 1 1 1  22 

通 過 1 2 6 4 5 1 1 1 1  22 

不通過            

                           
 
 
 

苗栗縣苑裡鎮民代表會主席 洪晃琦 
 

 
中  華  民  國   108   年   07  月   23  日 


